



長野県飯山高等学校

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地

飯高ジャーナル NO.5

Iiko Journal

平成28年8月30日発行



「高校生になった気分に…」 中学生体験入学開かる

中学生369名参加

昨年比
大幅増

7/28(金)中学生体験入学が開かれ、中学生369名(普通科・探究科312名、スポーツ科学科57名)、保護者55名が参加しました。中学生の参加者は昨年より80名ほど多く、全体会場となった大講義室も超満員の状態でした(エアコンの威力発揮です)。全体会では、飯山高校や生徒会活動の様子を映像で紹介したほか、探究科の生徒による課題研究の発表も行われました。その後の体験授業では、複数の教科が連携して行うコラボ授業やスポ科の実技授業も行われました。また、スポ科では施設見学や希望者による寮見学も行われました。以下、参加した中学生の感想を紹介します(アンケートより抜粋)。

- ◆中学校生活とは全然違い、「学ぶ」ということを積極的に進めていて、すごくいい授業体験でした。
- ◆グループで活動することが多くとても参考になった。
- ◆高校の授業はこんな感じだと思いながら受けました。すごく楽しかったし、少し高校生になった気分になれました。
- ◆スクリーンや実際の映像などを使って説明してくれたので、とても分かりやすかったです。
- ◆専攻種目の授業では陸上のどんなポイントが大切か、どんなところを大切にしているかが学べてよかったです。
- ◆施設がととのっていて、ぜひスポーツ科に入りたいと思いました。



▲国社英のコラボ授業(イエスが特別出演?)



▲アセチレンを使った化学実験



▲スポ科の実技授業

“いよいよやま燈籠まつり”で美術部らがボランティア

「2016いいやま灯籠まつり」が、11日(木)、本町通りをメイン会場に開催され、美術部・JRC部・合唱同好会の生徒らが、熊本地震の復興を願った「絆プロジェクト」の一環として、灯籠の設営・点火などのボランティアに参加しました。また「いいやま灯籠まつり」が、「日本夜景遺産」に認定(県内で10カ所目)されたこともあり、美術部では巨大な竜をイメージした大型灯籠「灯籠」も制作しました。夕方、点灯されると、本町通りは幻想的な雰囲気になりました。また合唱同好会は特設会場で演奏も披露しました。



▲幻想的に輝いた「灯籠」

3年生、学習合宿で奮闘

8/2(火)~5(金)、3泊4日で3年生の学習合宿が志賀高原一ノ瀬のホテルで開かれ、生徒約90名が参加しました。朝7時30分~夜11時過ぎまでびっしりつまったスケジュールでしたが、進路希望実現のために必死に取り組む姿が見られました。



▲進路講話も行われました

2016年 飯高“夏の陣”

運動部・文化部・SSH・調理系など各分野で活躍

【2016ひろしま総文(全国高等学校総合文化祭)】

自然科学部門(7/30~8/1, 広島大学東広島キャンパス)…物理・化学・地学・生物・ポスター(パネル発表)の5部門に各都道府県から選ばれた代表が参加し、研究発表を行いました。本校自然科学部から、物理部門に『雪国の建築構造と免震性』(佐藤由菜・塩入千寛(以上3の4)・南雲まりな(3の5))【写真上】、ポスター(パネル発表)部門に『松川における鉄分沈殿の化学的メカニズムの解明』(宇田匠・梨元健太郎・萬場大登(以上3の4), 上倉伊吹(3の5))【写真下】を発表。事前審査や当日のプレゼンで競いました。



新聞部門(7/30~8/3, 広島女子学院大)…全国から118校が参加。

本校では新聞委員会から2名(鈴木拓磨・高山遼太(ともに2の5))が参加。事前審査による上位入賞はなりませんでした。全国の仲間と記事作りをして交流を深めました。



器楽・弦楽器部門(8/1・2, 呉市文化ホール)…長野県高等学校選抜オーケストラのメンバーとして弦楽器部から4名(鈴木花菜(バイオリン, 2の3), 神田美季(バイオリン, 2の4), 綿貫愛(ビオラ, 2の5), 徳永好花(チェロ, 2の4))が参加し演奏を披露しました。

吹奏楽部、県大会(B編成の部)で金賞

【県高校吹奏楽コンクール】(8/7, ホクト文化ホール)

■B編成(30人以内)…金賞 (自由曲:「もののけ姫セレクション」)



【牛乳・乳製品利用料理コンクール県大会】(8/6, 長野県短大)

■山本大道(3の1, 陸上部)…優良賞, 長野県牛乳普及協会会長賞。作品:「蝶のヨーグルトホイール蒸し」…全県128点の中から10点に選ばれ県大会に出場しました。



【世田谷スイーツ&ブレッドコンテスト】(8/4, 日本菓子専門学校)

■松村明奈(2の6, スキー部)…銅賞。作品:「故郷の恵(ふるさとのめぐみ)」…全国応募数50点の中から書類審査で選ばれた9名が洋菓子部門に出場。パンナコッタで真っ白な雪、キウイフルーツのジャムで森をあらわし、野沢温泉をイメージしたものです。



全国総体に陸上部出場

陸上競技(岡山シティライオンスタジアム)

■男子3000m障害 佐藤聖也(3の1)

予選 9分39秒1 ⇒ 決勝進出ならず

野球部、秋季北信大会のシード権獲得

【北信越地区高校野球長野県大会北信予選会予備選】

(8/8~11, 飯山市営球場)

○9-3 須坂創成, ○8-2 長野野田

⇒ Aブロック1位で、シード権獲得

SSH生徒研究発表会で“生徒投票賞”受賞

【H28年度 SSH生徒研究発表会】(8/10・11, 神戸国際展示場)

文科省及び科学技術振興機構(JST)主催の平成28年度SSH生徒研究発表会が開かれ、本校からは『松川における鉄分沈殿の化学的メカニズムの解明』の研究発表を行いました(発表者3人を含む8人が参加)。230校によるポスター発表(写真)が行われ、ポスター発表賞(20校)及び生徒投票賞(12校=参加生徒による投票で決定)に選ばれるなど大きな成果をあげました。

